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 Une nouveauté à Saint-Luc : les messes pour enfants

Depuis plusieurs mois il n'y a pas eu de Saint-Luc-infos vu le nombre
de personnes à Saint-Luc de plus en plus réduit. Il en a été de même
pour toutes nos activités passées dont le Covid a porté un coup fatal.
Cependant, petit à petit, Saint-Luc semble reprendre vie. Alors que 
notre nombre de fidèles à nos célébrations varie entre 12 et 15
personnes, la semaine sainte notamment le jeudi Saint et le vendredi
Saint le chiffre est monté à 18/20 chiffre encore jamais atteint même 
avant le Covid et il reste relativement stable à 14, 15 personnes.
Saint-Luc semble prendre un nouveau tournant avec les « messes pour 
et avec les enfants » qui viennent doubler le chiffre de nos
assemblées.
Depuis la rentrée de septembre 2023 nous en avons eu trois, une
en novembre 2023, une en février 2024 et la dernière le 25 Mai 2024
ce qui porte à 3 messes pour et avec  les enfants dans l'année
liturgique 2023/2024
Les enfants dont la plupart n'ont jamais participé à une célébration
eucharistique, s'y sont vivement intéressés.
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Voici le compte-rendu des deux premières célébrations avec les réactions des adultes 
par rapport aux enfants.

Synthèse de vos commentaires 
Messe à Saint Luc le 25 novembre 2023 avec 11 enfants

 Appréciations des enfants : (ceux qui se sont exprimés), et c’est souvent court, ont 
apprécié cette célébration et reviendront, c’est ce qu’il faut retenir. Ils ont aimé les 
prières gestuelles. Ils ne se sont pas plaints que c’était trop long au contraire certains 
ont trouvé que c’était « moins long que d’habitude ». Certains auraient souhaité des 
échanges entre eux, de pouvoir se parler.
Évidement les enfants plus grands que la moyenne d’âge des présents (les ados entre 16 
et 18 ans) ont pu se sentir exclus.
Appréciations des adultes : ils ont, presque tous, apprécié la célébration et sont 
repartis satisfaits avec des nuances dont on tiendra compte après discussion lors de nos 
prochaines préparations.
 
Temps d‘explication, de partage, de faire connaissance avant la messe (1/2heure) : 
C’était prévu mais n’a pas pu être mis en œuvre les arrivées ayant été échelonnées.faire
La durée : Vincent (1) nous avait dit pas plus de 1h. On a dépassé largement 
Expression par les enfants : 3 ou 4 se sont exprimés lors de la célébration «les 10 ans». 
Les autres étaient très attentifs. Ce n’est pas forcément des petits groupes qui auraient 
permis plus d’expressions. On ne peut pas les forcer sinon c’est de la manipulation. 
Accueil par Geneviève : Elle est très bien à la portée des enfants. Le coté trop « 
catéchisme » est une appréciation de certains adultes, pas celle des enfants qui pour 
beaucoup ne vont jamais à la messe et ne connaissent pratiquement rien. Mieux mettre 
en valeur les moments essentiels : accueil, lectures, offertoire, cène. Expliquer «la 
messe comme repas du Seigneur». 
Chants et musiques : appréciés avec beaucoup de remerciements verbaux. Les chants 
non connus sont à apprendre. Les enfants peuvent apprendre des chants simples. 
Lecture par les enfants : Ils ont volontiers lu et bien lu. Visiblement contents de le 
faire. 
Les prières et chants gestués : ils les ont faits sauf 3 qui se sont abstenus. 
Appréciations mitigées de certains adultes notamment à propos du «Notre Père» gestué 
à remplacer par « se tenir tous ensemble par la main en le disant ». 
Question après l’évangile par Anne Françoise : les enfants qui le souhaitaient ont 
répondu, les autres étaient très attentifs, d'où l’importance de bien préparer ces 
questionnements. 
Le credo : incompréhensible pour les enfants en avoir un plus simple ? 
Sollicitations des enfants pour la Prière Universelle : c’était prévu et n’a pas été fait. 
Question de temps ? On avait beaucoup parlé après l’évangile. Beaucoup de temps était 
déjà passé. 
Procession des offrandes : a duré un bon moment avec l'allumage de toutes les bougies 
mais c'était important qu'ils soient tous ensemble. Il faudra mieux  préparer cela la 
prochaine fois pour que tous aient quelque chose à faire. 
La prière eucharistique : les feuilles vertes non distribuées et les feuilles blanches (2) 
distribuées non conformes, d’où la pagaille ressentie. Une demande que Vincent soit 
plus meneur à ce moment. (remettre un micro d’autel ?) 
Explication de la Cène par Vincent : c’était prévu et n’a pas été fait. On n’a pas assez 
aidé Vincent à ce moment. 
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La communion : ils n’ont pas compris pourquoi  ils n’y avaient pas droit et les 
explications n’ont pas été comprises. 
Temps de silence : il n’y en a pratiquement pas eu sauf après la communion avec un 
peu de musique. Les enfants en sont capables, on peut l’expliquer avant. 
En conclusion de toutes et tous c’est à refaire.  

Notes :
 (1) Vincent est notre prêtre accompagnateur
 (2) Pour les prières eucharistiques nous avons pris des feuilles de différentes couleurs 

ainsi pour la prière eucharistique n° 2 la feuille est jaune (refaite)

Une autre messe pour les enfants a eu lieu le 10 février 2024 dont voici le compte-
rendu

   Synthèse de vos commentaires  
Messe à Saint Luc le  10 février 2024 avec 12 enfants

Appréciations des enfants : Pas ou peu de retour sur ce point
Appréciations des adultes : ils ont, presque tous, apprécié la célébration et sont 
repartis satisfaits avec quelques points d’amélioration.
 Accueil par Vincent : c’était mieux dit lors de la préparation. Voir comment l’aider à 
l’issue de la préparation.
Lectures des textes par les enfants : pas assez préparées en amont, les prévenir et 
demander une lecture plus lente et plus fort. 3 textes est-ce trop ? L’épître de Saint Paul
aurait pu être supprimée.
Temps de partage pendant la messe (10 mn) par les enfants : C’était bien prévu, mais 
cafouillage pour la création des 2 groupes inégaux. Par contre les enfants se sont 
exprimés. Durée 15 à 20mn.
Temps de partage pendant la messe (10 mn) par les adultes: C’était bien prévu, mais 
cafouillage pour la création des 2 groupes. Il aurait fallu faire 4 groupes plus 
rapidement. Durée 15 à 20mn.
Temps de mise en commun du partage (10 mn) par les enfants et les  adultes: 10mn 
trop court pour que tous puissent s’exprimer. 
Le credo du baptême : A refaire, en mieux ; Vincent s’excuse du cafouillage.
Procession des offrandes : un bon moment passé avec les bougies, c'était important 
qu'ils soient tous ensemble. C’était  préparé avant la célébration.
La prière eucharistique : les feuilles vertes (1) non distribuées ont laissé Vincent seul - 
Penser à distribuer ces feuilles la prochaine fois.
La communion : les enfants ont compris qu’ils pouvaient processionner avec les adultes.
La durée : 1h30 les enfants n’ont pas trouvé trop long 
Chants et musiques : toujours appréciés avec beaucoup de remerciements verbaux.. 
regret  du manque de musique pendant la communion. Répétition des chants trop 
longue.
Les prières et chants gestués : ils les ont tous faits, dites et chantés avec plus de 
facilité,  ils commencent à les connaître, nous reprenons les mêmes chants à chaque 
célébration. Le Notre Père s'est dit en se tenant par la main.
Apéro pour les enfants et les adultes : pas assez annoncé.
Note :

(1) Les feuilles vertes de la prière eucharistique n° 2 sont devenues jaunes

Comptes-rendus d'après les notes prises par Gérard 
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Quelques réactions après la première messe pour les enfants :

L’essentiel, pour ces enfants, c' est de leur donner envie de réitérer cette expérience et
en même temps leur faire découvrir ce qu’est la messe pour nous, c’est-à-dire ce qui
fait que nous revenons tous les samedis pour la célébrer. 

Suzanne : son avis sur la messe pour les enfants du samedi 25/11/2023.

Cette messe a été préparée par ceux de notre génération qui ont mis tout leur cœur
pour s’adapter au mieux à une génération nouvelle. Et si le déroulement de cette messe
n’était pas parfaitement huilé, cela peut évidemment s’améliorer au prix de beaucoup
de travail  de préparation, c'est-à-dire un investissement de temps important, ce qui
n’est pas aisé.

Cette messe a été prévue pour les enfants et non pour des adolescents ni même des pré-
ado. Les enfants pour la plupart avaient 10 ans au plus et ne sont pas pratiquants, leurs
parents  ne  les  amenant  pas  à  la  messe.  Ce  sont  les  grands  parents  qui  la  leur
proposent.Ils  ne  connaissent  donc  pas  le  déroulement  d’une  messe,  il  semble  donc
nécessaire de prévoir des explications pour la compréhension de chaque étape.

La participation des enfants dans les lectures et la gestuelle, correspond parfaitement à
ce qui est fait autant à l’école que dans les centres d’animation. Cette gestuelle gène
sans doute la plupart d’entre nous qui n’avons pas été élevés avec cette pratique. Par
contre nos petits enfants y sont habitués depuis leur naissance et y sont très à l’aise. Et
si nous sommes coincés car d’une autre époque, eux ne le sont pas.

Les chants quels qu’ils soient ne sont pas connus des enfants. Donc le choix de chants
faciles  et  enjoués  répétés  plusieurs  fois,  comme  une  sorte  d’apprentissage est
certainement bénéfique. L’accompagnement musical est indispensable et la guitare est
peut-être plus adaptée pour ces jeunes que le piano. 

Je suis  convaincue que le « Notre Père » répété 2 fois,  la seule prière de la messe
compréhensible pour ces enfants, était bienvenue. Bien sûr il faudra gérer le partage du
pain  avec  le  fait  que  peu  d’enfants  pouvaient  y  participer  faute  d’avoir  fait  leur
communion. Dans ce cas, faut-il envisager 15 min de préparation avant le début de la
messe pour expliquer aux enfants ce qu’il va se passer et ce que chacun fera, mais pas
forcément leur permettre de les laisser jouer ensemble, bien qu’ils éprouvent le besoin
de faire connaissance entre eux ?

La durée de la messe qui a dépassé une heure me semble très bien supportée par les
enfants dans la mesure où cet allongement est dû aux explications et aux interventions
des enfants.

Le dialogue interactif avec les enfants sur les textes qui a été très bien mené par Anne
Françoise, est indispensable et je pense bien reçu par les enfants qui ont tous été très
attentifs. Nos petites filles (8 ans et 6 ans) reviendront volontiers.
Je verrais bien une messe pour enfants par trimestre.
Je remercie vivement tous ceux qui ont donné de leur temps pour animer cette messe,
avec tout le charisme et l’expérience qui les habitent.

Réactions mitigées de 2 des enfants

Romain (13 ans)
Messe pas géniale, je n’ai pas trop aimé parce que c‘était une messe comme les autres, 
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sauf qu’en plus, il y avait des questions sur les textes, comme en histoire-géo. Je me
sens plutôt athée que chrétien, je pensais que comme la dernière fois où on avait fait
une messe à Saint-Luc, un petit temps d’un quart d’heure ou une demi-heure serait
donné pour parler, s’amuser entre nous. Sinon, à la fin, quand on a pu parler avec les
autres enfants, c’était pas mal. Les gestes n’étaient plus de mon âge. C’était pour les
plus petits.

Fabien (8 ans)

Je trouvais que la dernière fois qu’on avait fait ça, on était plus avec les autres enfants.
En soi, la messe était bien, mais ce qui n’était pas bien, c’est qu’on ne pouvait pas trop 
parler avec les autres enfants. Réciter deux fois le Notre Père, c’était un peu énervant !
Les gestes, ça va.

 Chantal (77 ans)
En tant que grand-mère, je n’ai pas du tout aimé la manière dont cette messe était
organisée pour des enfants. À la rigueur des enfants de 3 à 4 ans auraient pu trouver
plaisir à faire ces gestes, à être assis par terre sur un petit tapis, mais pour des enfants
de 5 à 13 ans, ce n’était pas leur montrer que la messe est un moment où l’on prie et où
l’on répète ce repas où Jésus avait montré qu’il fallait partager les nourritures de base,
pain et vin, et que ces nourritures pouvaient représenter le sacrifice qu’il allait faire de
sa personne. 
Une messe pour des enfants de ces âges, ce serait leur faire sentir que Jésus nous a
rappelé que tout manquement à l’amour pour les autres est un manquement à l’amour
pour Dieu notre Père commun et que ce temps important est à vivre avec nos frères.

Jean (grand-père des deux enfants)  
J'ai noté que Fabien et Romain ont trouvé la cérémonie « moins longue que d'habitude »
(ils viennent de temps en temps à Saint-Luc avec leurs grands-parents)
Mon impression d’ensemble : positive. C’était bien préparé (compliments à l’équipe qui
y a réfléchi !) et il n’y a pas (ou guère) eu de « flottements » dans l’exécution ; d’autre
part,  la  plupart  des  assistants,  adultes  et  enfants,  étaient  manifestement  contents
d’être là… et m’ont semblé repartir satisfaits.
Ensuite, ambiance caté plutôt que messe ? Peut-être, mais le côté catéchèse me paraît
inévitable et la prochaine fois (car il y aura des prochaines fois !) elle pourrait peut-être
porter  sur… la  messe comme repas du  Seigneur  (où  il  faudra  expliquer,  car  certains
enfants en étaient surpris, pourquoi la plupart d’entre eux n'ont pas pu (consommer ce
repas).
 Peu d’enfants ont participé aux échanges ? Oui, mais (je le voyais bien de là où j’étais)
tous (ou presque) étaient bien attentifs à ce moment-là.
Pas de temps de silence ? Oui, mais ayant eu la chance d’être le premier à communier,
l’accompagnement musical choisi par Denis (et qui s’est prolongé le temps de desservir
la table d’autel) m’a aidé une fois rassis à méditer.
Quant aux chants… étant inapte à chanter, je n’ai pas trop d’opinion, mais la guitare de
Dominique  m’a  semblé  être  un  « plus »  et  il  en  va  de  même  pour  la  gestuelle
accompagnant « Merci Seigneur » ou la prière universelle.
En  revanche  je  n’ai  pas  apprécié  du  tout  la  gestuelle  du  Notre  Père,  bien  trop
« disproportionnée » à mon goût, et de surcroît redondante quand nous avons bissé les
versets ; mieux aurait valu, comme cela nous avait été indiqué d’emblée (je ne me 
souviens plus par qui ?) que tous, adultes et enfants, nous nous donnions la main. Cela
aurait été infiniment moins « pagailleux » et aurait eu bien plus de sens.
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(Cette gestuelle a été supprimée lors de la deuxième messe) 

Christine et Benoit
Nous avons demandé à Mathis, 10 ans et Sara, 6 ans. 
Mathis a tout bien apprécié et est prêt à revenir. Il me dit qu'il n'a pas parlé car il ne
savait pas quoi répondre,  mais je pense que c'est son caractère aussi, il participe peu
en classe. Je lui ai demandé s'il participerait plus facilement en petit groupe,  mais non
d'après lui. 
Sara a trouvé un peu long mais c'est dû à son jeune âge,  elle a quand même envie de
revenir. 
Benoît  a  trouvé aussi  que c'était  un  peu  trop catéchisme.  Mais  personnellement  je
pense  que  c'était  adapté,  en  tout  cas,  à  nos  petits-enfants  qui  ne  connaissent
pratiquement  rien.  Et  la  façon  de poser  des  questions  était  très  bien,  ceux  qui  ne
parlent pas suivent très bien et cela permet d'adapter les textes à leur vécu. 
La gestuelle pendant les chants était bien, cela les rend vivants. 
A refaire et merci pour l'investissement des animateurs.

Christiane : mon avis après la première messe
L'accueil de Geneviève était à la portée de tous enfants et adultes. Quand il y a des
explications à donner comment n'être pas un peu "catéchisme" ?

J'ai  trouvé  que  les  questions  posées  sur  l'évangile  par  Anne-Françoise  étaient
judicieusement bien choisies et bien à la portée des enfants car ils ont su y répondre.
C'était très bien préparé. Il y a des enfants qui ne s'expriment pas. Vincent a dit lui-
même qu'il était un de ceux-là et moi aussi dû à une certaine timidité ou à ne pas savoir
choisir les mots pour le dire. Cela n'empêche pas  qu'ils ont certainement  tous apprécié
l'ensemble de la célébration.
Je n'ai pas non plus trouvé trop long, peut-être si c'était répété chaque dimanche mais
ce n'est pas le cas. Il n'y a pas eu de temps mort. C'est à recommencer dans trois mois

 Messe à Saint-Luc avec 10 enfants le 25 Mai 2024

Il y avait deux enfants de moins ceux de Christine et Benoît qui n'ont pas pu venir.
Nous avons corrigé dans cette troisième messe ce que certains enfants n'avaient pas
apprécié et ce que les grands-parents demandaient.
C'était le dimanche de la Sainte-Trinité
Jean s'est investi dans le déroulement de cette messe et il n'y a pas eu de temps mort.
Et  d'abord  il  a  donné  une brève  explication  de  ce  qu'est  la  Trinité  déjà  difficile  à
comprendre pour les adultes mais encore plus pour les enfants. Il l'a faite à l'aide de
notre icône de la Trinité déposée devant l'autel. Ont-ils tous compris qu'il s'agit d'un Dieu
en trois personnes ? Rien n'est moins sûr.
Deux personnes se sont exprimées sur ce que la messe représentait pour elles, pourquoi
elles  tiennent  à  ce  rassemblement,  ce  qui  n'avait  pas  été  fait  les  deux  messes
précédentes.

Ensuite  nous  avons  tous  dit  le  « Notre  Père »,  une  seule  fois,  avec  auparavant
l'explication de Vincent  sur l'expression :  « Pardonne-nous nos offenses comme nous
pardonnons à ceux qui nous ont offensé » Il faut essayer de pardonner à ceux ou celles
qui nous ont fait du mal mais le pardon est un don de Dieu et nous pouvons demander à
Dieu ce don du pardon.
Dominique étant absente, il n'y a pas eu ni prière ni chant gestués
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Il y a eu 4 groupes pour le partage sur les textes : 2 groupes d'enfants : les grands de 8 
à 14 ans, les petits en dessous de 8 ans et 2 groupes d'adultes. A l'issue du partage, les 
enfants (les plus grands) comme les adultes ont fait remonter leurs réflexions sur les 
textes. Pour les plus petits, Geneviève leur a fait faire des dessins.
Ce temps de partage pour tous a duré 15 à 20 minutes.
Ensuite nous avons renouvelé le Credo du baptême.
La procession des offrandes a pris un peu moins de temps car l'habitude avait été prise.
Nous n'avons pas bien noté la durée de la messe car les petits-enfants d'Anne-Françoise 
ont été pris dans un embouteillage et nous les avons partiellement attendus.
Deux enfants ont pris la parole à la Prière Universelle prouvant qu'ils ont compris que 
nous devons tous nous aimer les uns les autres, que ce commandement d'amour du Père 
fait partie de notre Foi et de notre Espérance
La messe s'est terminée par un temps festif avec jus de fruits et biscuits apéritifs à la 
clé durant lequel les enfants ont pu se détendre et échanger entre eux ce qui n'avait pas
été fait les deux messes précédentes.

Avant cette troisième messe nous avons eu un conseil de communauté au cours duquel
nous avons échangé sur le futur de ces messes. Nous avons constaté que la-plupart des
enfants viennent volontiers mais il faudrait que les parents les accompagnent et c'est
souvent  difficile  pour  eux.  Le  moment  festif  après  la  messe  est  absolument
indispensable. Différentes suggestions ont été proposées : Il faut organiser des débats
avec les enfants, les éveiller à la spiritualité, leur donner le goût de Dieu, leur faire
découvrir  une  relation  avec  Dieu,  leur  faire  découvrir  les  évangiles,  leur  faire  une
célébration sans Eucharistie autour d'un texte. Ça nécessite beaucoup de préparation
mais nous y réfléchirons mieux à la rentrée en septembre.
Pour l'été 2024, Saint-Luc fermera le samedi 13 juillet après la messe de 18H30 et 
rouvrira le samedi 7 septembre pour la messe de 18h30.
Bon été à tous 

Compte-rendu de Christiane

Nouvelles de la communauté Saint-Luc

Pour ceux et celles qui ont connu Denys Sibre,  il est à présent à Marseille au
Couvent des Dominicains 35 rue Edmond Rostand 13006 Marseille. Il a été envoyé là car 
le couvent de Marseille était plus adapté à sa situation de santé (en particulier en raison
de l'ascenseur). Il participe à la vie de la communauté mais ne donne plus de 
conférence.

Anne-Marie Tempier est décédée le 26 janvier 2024 La  célébration a eu lieu dans la 
chapelle du funérarium le 31/01/2024. Il n'y a pas eu d'Eucharistie mais voici l'homélie 
de Jean-Pol Lejeune :

Une Célébration en l’honneur de la vie de
Anne-Marie Tempier

(16 avril 1934 – 26 janvier 2024)

Après la lecture par Vincent du récit du « Jugement dernier » (Mt 25, 31-40)

Questionnement et étonnement des « justes », des « ajustés », en justesse avec Dieu et 
« ajustés », en justesse avec d’autres hommes, d’autres femmes ! Étonnement !
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« Quand sommes-nous venus jusqu’à toi ? »

Il est là question de venir, d’aller, de se mettre en chemin. Il est question, tout compte
fait, d’une rencontre et de ce que cette rencontre a provoqué !
« J’avais faim, j’avais soif, j’étais seul, malade, prisonnier… », tu m’as rencontré, tu as 
été là ! Tes yeux m’ont vu, ton cœur a frémi, tes pas t’ont conduit à moi, tes bras se
sont ouverts, tu es venu jusqu’à moi ! Et quelque chose a pu se vivre. 
Une hospitalité, un accueil, une écoute, une aide, une présence ont été partagés ! Et 
ces  gestes-là,  et  ces  attitudes-là  ont  valeur  d’éternité,  d’authenticité !  Tu  es  venu
jusqu’à moi…
À l’inverse, et c’est la fin de la parabole, sa « répétition », mais de manière négative :
« À moi non plus vous ne l’avez pas fait ». Même étonnement ? Mais pas tout-à-fait le 
même questionnement : non pas « Quand sommes-nous venus jusqu’à toi », mais

 « Quand t’avons-nous vu sans nous mettre à ton service ? »
Il  n’est  pas  question  ici  d’aller,  de  venir,  de se diriger  vers… Le rendez-vous  de la
rencontre a manqué. 
Rencontrer et se laisser rencontrer.
Ouvrir sa porte et laisser entrer un autre
Ouvrir sa porte et sortir pour rencontre les autres.
Ouvrir sa porte et laisser un souffle d’air passer et nous pousser ; 
Saint Paul dit aux disciples de Jésus : « Ne brisez pas l’élan de votre générosité, laissez
jaillir l’Esprit » (Ro 12, 11).
C’est ce souffle intérieur qui nous ajuste au Seigneur ! Qui nous ajuste au bien.

En début d’année, le 1er janvier, on reçoit ce petit texte du Livre des Nombres (6, 22-
27), c’est pendant la marche du peuple au désert, avec ses épreuves, ses difficultés, ses
complications, ses fatigues… et aussi ses espérances, ses attentes ! Nous l’avons entendu
dans la traduction liturgique, lisons-le dans la traduction Colombe :
Non « Que le Seigneur te bénisse et te garde », mais « Que le Seigneur te bénisse et te
protège. »
Non « Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage » mais « Que le Seigneur te regarde
avec bonté. »
Non « Qu’il te prenne en grâce » mais « Qu’il t’accueille favorablement. »
Non « Que le Seigneur tourne vers toi son visage » mais « Que le Seigneur te manifeste
sa bienveillance. »
Non « Qu’il t’apporte la paix » mais « Qu’il t’accorde la paix »
Non « Et moi je les bénirai », mais « Je leur accorderai moi-même ma bénédiction. »
Protège, regarde avec bonté,
Accueille favorablement,
Manifeste ta bienveillance,
Accorde LA PAIX…
C’est cela, ce sont ces attitudes que nous essayons de vivre au mieux, avec nos élans de
bonté, avec nos ratés aussi, qu’élargit la bénédiction de Dieu qui leur donne de prendre
forme, de prendre corps. 
« Je leur accorderai moi-même ma bénédiction » (Nb 6, 27) ; « Venez les bénis de mon
Père » (Mt 25, 34) : Anne-Marie, cette bénédiction est pour toi !
Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage !
Et qu’il pose sur nous sa bienveillance.

Jean-pol Lejeune
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